

Kyffhäuser Kameradschaft Sandlingen e.V.

CELLE IN DER NACHT: MIT DEM NACHTWÄCHTER UNTERWEGS

Anfang des Jahres wurde die Idee geboren. Oftmals wurde der Termin mit dem geplanten Werdegang an dieser Stelle angekündigt. Nun – letzte Woche am Samstag den 15. März war es soweit – 22 Frauen der Kyffhäuser-Kameradschaft trafen sich, um gemeinsam zu speisen und sich danach vom Nachtwächter von Celle durch die Stadt von vor 500 Jahren führen zu lassen.

Im Primadonna – einem Restaurant, was sich im Geburtshaus von Waltraut Heidmanns Vater befindet - trafen wir uns weit vor der Anfangszeit für die Nachwächter-Wanderung. So hatten wir genügend Zeit gesittet zu speisen und uns ausgiebig zu unterhalten. Bestellt wurde alles - vom Fisch, über verschiedenste Pizzen bis hin zum blutigen Steak – also die Speisekarte rauf und runter! Lecker!



Die untermalende Musik wurde bis auf die Zeit in der wir fast geräuschlos gegessen haben von unseren Stimmen, die wir alle tatkräftig für wichtige Gespräche in Gebrauch hatten, komplett übertönt. Und als die Zeit gekommen war, dass wir die Brücke zum Schloss ansteuern sollten, mussten wichtige Gespräche unterbrochen oder abgebrochen werden, denn wir wussten: Um 20:00 Uhr erwartet uns der Nachtwächter – unter uns Frauen ein echter Hahn im Korb.

Er freute sich die Reise in die Vergangenheit in die Entstehungszeit des Ur-Celles für 90 Minuten mit uns anzutreten. Er führte uns aus Richtung Schloss ein Stück die Stehbahn entlang und erklärte uns die Entstehungsgeschichte des Bomann-Museums, die Bedeutung der Stechbahn (Ritterkampfarena) und zeigte uns die

älteste Lateinschule in Celle, die in der engsten Straße Celles lag und in der der arme Nachtwächter oftmals in der Nacht die Leerung eines Nachttopfs auf seinen Kopf bekam. Zum Glück gehörte zu seiner Dienstkleidung ein Hut mit großer Krempe, so dass Urin- und Kotausscheidungen von seinem Haupte abgeleitet werden konnten. Auf dem weiteren Weg durch die Neue Straße erzählte er uns, dass seine Hauptaufgabe war, den Bürgern zu Celle den Stundenschlag anzuzeigen. Für diesen Zweck blies er in ein Horn. Das Blasen zeigte er uns dann auch zwei mal einmal zu Beginn der Tour und einmal um 9:00 Uhr. Beim zweiten Blasen fragte Edda ihn dann, ob er auch blasen würde, wenn er alleine wäre. Diese Frage war so zweideutig zu verstehen, dass die Anwohner der Neuen Straße wahrscheinlich jäh aus ihren Betten gerissen wurden, denn alle Anwesenden lachten laut und lange. Die lockeren Sprüche des Nachwächters waren auch nicht ohne, aber an allen seinen Ausführungen hing ein Stück Geschichte aus Celle und gleichzeitig ein Stück Geschichtsstunde für uns. Alle die an der Nachtwächter-Führung teilgenommen haben haben etwas über ihre Heimatstadt dazugelernt.

Und alle fanden es toll! – Gemeinsam etwas zu unternehmen ist einfach Klasse! Die nächste Gelegenheit als reine Frauen-Veranstaltung findet sich spätestens am 03.10.2014: Am Tag der deutschen Einheit wird – wie bereits in den letzten Jahren – gebosselt! MERKT EUCH DEN TERMIN SCHON MAL VOR!

Ankündigung von Schießterminen:

Stoltmann-Damen-Pokal vom 18.03. bis zum 01.04.
Luftgewehr – sitzend aufgelegt
Die beiden besten Teiler werden gewertet

Stoltmann-Herren-Pokal vom 18.03. bis zum 01.04.
Luftgewehr – sitzend aufgelegt
Die beiden besten Teiler werden gewertet

KREIS CELLE:

JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG DER KYFFHÄUSER-KAMERADEN

Am 21. März 2014 hat im Schießstand in Sandlingen die Kreis-Jahreshauptversammlung stattgefunden. Viele Punkte wurden besprochen, neue Posten vergeben und unter einem Tagesordnungspunkt auch eine Ehrung von Kameraden und Kameradinnen durchgeführt, die sich besonders für den Schießsport eingebracht haben. Für drei Kameraden der KK Sandlingen eV gab es das Kyffhäuser-Verdienstkreuz 2. Klasse: Iris Schulz, Andreas Knoop und Günter Dziabel erhielten diese Auszeichnung von Andreas Alps, dem Kreis-Vorsitzenden, überreicht.



Auf dem Bild von links zu sehen: Andreas Knoop, Iris Schulz und Andreas Alps – Günter Dziabel war an dem Abend leider nicht anwesend.

EINLADUNG ZUM FREUNDSCHAFTSSCHIEßEN

Wie fast jedes Jahr im Frühjahr (letztes Jahr wegen Renovierungsarbeiten im Herbst) wird für Eicklingerinnen und Eicklinger auch 2014 im Schießstand der KK-Sandlingen ein Freundschaftsschießen als Mannschafts-Wettkampf ausgerichtet. Mitmachen können Vereine, Verbände und andere Gruppierungen. Dabei sind auch solche aufgerufen, die bislang noch nicht mitgeschossen haben: **NUR MUT!** Ausgeschossen werden bei Kaffee, Kuchen, Würstchen, Bier oder Wasser zwei Wanderpokale. Zusätzlich erhalten jeweils alle Schützen und Schützinnen der ersten

3 Plätze der Frauen- und Männermannschaften ein Präsent. Den Wanderpokal für die Damenmannschaften, mit Namen Buerskopper-Landhaus-Pokal verteidigen in diesem Jahr die „Buerskopper Frauen“, den Wanderpokal für die Herrenmannschaften – Herrmann-Vocke-Pokal – zum ersten Mal die „Holzhacker“.

Am

Sonntag, den 6. April 2014

von 10:00 Uhr bis 16:30 Uhr

heißt es dann: **Gut Schuss!**

Wettkampfs-Waffe:	Kleinkaliber-Gewehr (KK) sitzend aufgelegt Je Schütze 2 Probe und 10 Wertungsschüsse
Mindest-Teilnahme-Alter:	16 Jahre
Startgeld pro Mannschaft:	12,-€
Wertung:	Gesamtringzahl der Mannschaft
Mannschaftsstärke:	jeweils 4 Personen
Buerskopper-Landhaus-Pokal:	Pro Mannschaft nur Frauen
Herrmann-Vocke-Pokal:	Pro Mannschaft nur Männer oder MIX-Mannschaften

Um im Vorfeld zu dem Termin abschätzen zu können, wie viele Mannschaften teilnehmen, bitten wir ab sofort um telefonische Anmeldung bei Sylvia Liebenau Tel: 05083-912602, Anmeldung per e-mail unter sylvia-liebenau@t-online.de oder um persönliche oder telefonische Anmeldung Dienstags im Schießstand (Tel: 05149-187953). Am 1. April ist zusätzlich ein Vorschießen möglich (kein April-Scherz!).

ALLE KINDER UND JUGENDLICHEN AUFGEPASST!

Die Jugendtruppe der KK Sandlingen schießt dieses Jahr - zusätzlich zu der für alle angesetzten Vereins-Schießzeit - Dienstags ab 19:00 Uhr – richtungsweisend jeweils am:

1. Mittwoch und am 3. Mittwoch des Monats ab 17:00 Uhr

(Genaueres wird zeitnah an dieser Stelle bekannt gegeben! Für alle, die langfristiger planen möchten, gibt es für das 1. Halbjahr 2014 einen Terminkalender. Er kann bei Andreas oder Iris angefragt werden.)

Wer nicht auf den Terminkalender warten möchte, kann sich folgende Termine schon einmal notieren:

- ◆ Mittwoch den 2. April um 17:00 Uhr Übungsschießen
- ◆ Mittwoch den 23. April um 17:00 Uhr Übungsschießen
- ◆ Mittwoch den 7. Mai um 17:00 Uhr Übungsschießen
- ◆ Mittwoch den 21. Mai um 17:00 Uhr Übungsschießen
- ◆ Mittwoch den 04. Juni um 17:00 Uhr Übungsschießen

Dann könnt ihr im Schießstand mit Lasergewehr (ab 6 Jahren) und Luftgewehr (ab 12 Jahren) schießen und trainieren.

Für Kinder und Jugendliche, die den Spaß am Schießen noch nicht kennen, sich aber vorstellen könnten welchen zu haben, können natürlich auch kommen. Wenn ihr Fragen dazu habt wendet Euch an unsere Jugendleiter:

Andreas unter 05149-185835 oder Iris unter 05149-1567.

Und es gilt:

DIENSTAGS ist SCHIESSTAG: Wer Spaß an netten Leuten, Freude am Klönen und Lust am Ausprobieren der Zielsicherheit hat (oder nur Eins davon!), der kommt einfach Dienstags **ab 19:00 Uhr** zum Schießstand der KK-Sandlingen: die Tür steht Euch offen! Und nicht nur Euch, auch euren Freunden und Nachbarn – Ihr müsst Sie nur vom Sofa holen!

Birgit Knoop-Mankowski